

## VINCULACIÓN REGIONAL

«He trabajado mucho tiempo en política nacional, pero nunca he dejado de estar en Castilla y León. Yo no visito la Comunidad, vivo en ella»

## OBJETIVOS POLÍTICOS

«No he estado en política teniendo aspiraciones de dónde poder llegar; no he valorado cambiar el Congreso por las Cortes, no es el momento»

## PRIMARIAS EN VALLADOLID

«Óscar Puente no es ningún problema; es la solución a los muchos que tiene la ciudad. Tiene un conocimiento profundo de ellos»

## DIVISIÓN PROVINCIAL

«Lo único que se gana o pierde en unas Primarias es el puesto al que aspiras; buscar otras consecuencias es desvirtuar el proceso democrático»

## SORAYA RODRÍGUEZ

**PRESIDENTA DEL PSCYL.** Abogada, en política ha tocado todos los 'palos': eurodiputada, concejal y aspirante a la Alcaldía de Valladolid en 2007, secretaria de Estado, portavoz en el Congreso, diputada y ahora presidenta del PSCyL

# «La paz interna es posible si se dejan las posiciones personales»

RAQUEL SASTRE VALLADOLID

Puntal de Luis Tudanca en la carrera por la Secretaría General del PSOE de Castilla y León, el burgalés ha rescatado para Soraya Rodríguez (Valladolid, 1963) la figura de la Presidencia. Ella confiesa su confianza plena en el líder y en la nueva etapa que inaugura; y reafirma su compromiso con el proyecto.

Pregunta.- ¿Qué funciones le ha encomendado Luis Tudanca?

Respuesta.- La figura de la Presidencia es bastante nueva, sólo la hemos tenido una vez. No hemos concretado las funciones, pero sí tiene un valor muy importante de apoyo personal y político a Luis Tudanca.

P.- Observando la organización federal, este puesto ha tenido un carácter honorífico, como puerta de salida para las viejas glorias del partido. ¿Se siente amortizada?

R.- No, en absoluto.

P.- Que usted sea presidenta del PSCyL, ¿es una consecuencia de apostar por Madina en las Primarias del proceso federal?

R.- No, es consecuencia del apoyo a Tudanca en el proceso regional.

P.- ¿Se siente apartada por Ferraz?

R.- No, la política es así, la democracia es ésta. Sánchez gana unas Primarias y tiene toda la legitimidad del mundo para hacer su equipo, que además de afinidad política, requiere de afinidad personal. Rubalcaba eligió el suyo y nadie se pregunta por qué me eligió a mí para la Portavocía [en el Congreso].

P.- Tudanca destacó de usted su compromiso con Castilla y León, pero ha hecho su carrera política en Madrid.

R.- He estado trabajando durante mucho tiempo en política nacional. Y me gustaba. Pero eso no significa que no tenga vinculación con Castilla y León. He estado en el Parlamento europeo, en el nacional, en el Gobierno de la Nación y no he dejado de vivir nunca ni de estar nunca en mi ciudad y en mi Comunidad. En esta tierra hay muchísimos políticos, que llevan tiempo haciendo política nacional sin estar en la circunscripción por la que son elegidos.

P.- Ocurrió con Óscar López y sabe que fue objeto de crítica permanente por parte del PP. ¿No se siente señalada por el mismo motivo?

R.- Nunca en la vida me he sentido señalada, porque nunca he visitado Castilla y León; nunca he visitado Valladolid. Yo vivo en Valladolid.

P.- Paga sus impuestos aquí.

R.- No, no, es mucho más importante que eso, que lo es. Vivo con mis hijos en Valladolid, vamos al médico o a comprar a los supermercadistas de aquí. Y es así desde siempre.

P.- ¿Sus aspiraciones políticas acaban con la Presidencia del PSCyL y su escenario de diputada?

R.- Nunca he estado en política teniendo aspiraciones de dónde querer llegar. En la política se está porque tienes un compromiso, y el mío es estar en el PSOE, donde he militado 32 años y trabajado muchísimo tiempo sin tener ningún cargo público. El cargo es una situación por la que pasas; cuando deje de estar en uno, seguiré estando en el PSOE de Valladolid y de Castilla y León.

P.- ¿No intentan las Cortes?

R.- Pues mira, yo ahora estoy muy bien en el Parlamento nacional. Me gusta la política nacional...

P.- (...) ¿Pero le gustaría cambiar el escenario del Congreso por uno en las Cortes?

R.- Es algo que no he valorado, que no le voy a... algo que no me he planteado, que no es el momento...

P.- (...) Lo ha valorado, pero no es el momento de revelarlo, ¿no?

R.- No, no, es que, créame, cuando le digo que no lo he valorado, es que no lo he valorado (risas).

P.- Antes de dar el paso, Tudanca le animó a presentarse candidata a la Secretaría Autonómica. ¿Por qué no dio el paso? ¿Qué le frenó?

R.- No me frenó nada. Había un grupo de militantes que estábamos convencidos de que este Congreso Regional tenía que significar el paso a un tiempo nuevo, con una persona diferente al frente. Algunos compañeros decían un nombre u otro... y todos compartíamos el proyecto. Nunca tuve en mente dar el paso.

P.- Pero no lo descartaba cuando le preguntaban...

R.- No tiene usted una sola declaración mía en la que haya dicho que no lo descarto o que estoy, porque sinceramente nunca lo valoré. Si le digo que estuve trabajando por abrir una nueva etapa y contar con una persona nueva en la Secretaría General. Y ahí vi que Luis podía encarnar lo que muchos queríamos que significara este Congreso.

P.- Descarta concursar a las Primarias municipales como candidata a la Alcaldía de Valladolid?

R.- (Gesto de asombro) ¡Por supuesto!

P.- Tenía que preguntárselo. Nunca se sabe dónde está el titular.

R.- (Risas) Bueno, bueno, bueno...

P.- ¿A quién apoya? ¿A Óscar Puente o a Cecilio Vadillo?

R.- Que yo sepa, sólo se ha presentado un candidato, éno? (risas)

R.- El segundo lo hará oficialmente mañana.

R.- Óscar Puente ha hecho una labor extraordinaria al frente del equipo de Gobierno en la oposición. Desde el principio confié en sus capacidades y en la apuesta firme que hizo por la política municipal. Le gusta, lo siente, y ahora, tras su experiencia estos años, tiene un conocimiento profundo de todos los temas.

P.- La división en el PSOE de Valladolid es clara y se ha evidenciado más en los últimos procesos de Primarias federales y autonómicas. Aplicando su máxima de que para liderar el PSCyL era necesaria una persona nueva, ¿puede ser la solución al PSOE de Valladolid quien ha sido parte del problema?

R.- Óscar no es parte de ningún problema. Ha sido candidato a la Alcaldía porque así lo han querido el partido y los militantes; ha estado trabajando con mucha solvencia y con un muy buen equipo. Creo que es parte de las soluciones a muchos problemas que tiene Valladolid. La apertura democrática interna que tiene este partido para elegir con voto directo de los militantes a quién quiere de cartel electoral no puede verse como hace usted, en clave de división. Los que como en el PP piensan que la mejor solución es un dedazo, son aquellos que dicen: «No

veis cómo hay que mantenerlo así? Porque si hacemos apertura, habrá división.

R.- Si Puente pierde estas Primarias, Javier Izquierdo quedaría deslegitimado y debería convocar un Congreso Extraordinario?

R.- En absoluto. Las Primarias son un ejercicio de democracia y sólo tienen una consecuencia: que quien gana, gana, y quien pierde, no pierde ninguna posición en el partido. Buscar consecuencias políticas más allá de lo que es el proceso democrático de elección de candidatos es desvirtuarlo.

P.- Los hechos no dicen eso. Presentarse a unas Primarias y perderlas supone perder peso en el partido. Y para muestra, el proceso regional y lo que ha pasado con Villarrubia.

R.- No estoy de acuerdo. Se ha hecho una Ejecutiva plural, diversa y bastante integradora en la situación que existía.

R.- Ejecutiva que recibió uno de los apoyos más bajos de la historia.

R.- Tuvo un apoyo del 65%. Y tengo que decirle, si hubiera tenido más, bien está, pero un 65% es importante. ¿Hubiera sido deseable más? Sí, pero es suficiente para que tenga una legitimación muy democrática para iniciar este camino.

R.- ¿Por qué no recibió más respaldo?

R.- Pues por distintas razones... En fin, no vamos a obviar que la situación del partido no era la mejor, y esto no se soluciona de un día para otro. Pero el 65% es un buen apoyo. Luis Tudanca ha trabajado porque la Ejecutiva recogiera lo que él entendía que eran todas las sensibilidades, tanto de las personas que han estado trabajando con él, como de las que legítimamente han apoyado otras candidaturas.

R.- Estas segundas en menor medida, y de segunda fila.

R.- Es una apreciación que hace usted.

R.- No, la hace el otro sector.

R.- No, no, no, no. Me niego. No voy a entrar en esto. Luis Tudanca hizo un esfuerzo para una Ejecutiva de integración y la ha conseguido.

R.- ¿No es empezar con mal pie el



**CARRERA HACIA LAS URNAS**

«Las cosas que están descosidas lleva tiempo coserlas, pero llegaremos a las elecciones mejor de lo que estábamos»

**LA NUEVA EJECUTIVA**

«El apoyo del 65% es suficiente para iniciar el camino. Tudanca ha logrado una Ejecutiva bastante integradora en la situación que estamos»

**LA CORRUPCIÓN**

«El PP es un trilero de la política: miente, maquilla cifras y oculta datos. Ejerce la patrimonialización de las instituciones, se cree que son suyas»

**EL GOBIERNO HERRERA**

«No veo a la derecha de Herrera más progresista ni en lo social ni en lo económico que a la de Rajoy; no hay diferencias en derechos y libertades»



PABLO REQUEJO / PHOTOCENIC

cese del vicesecretario general a las 48 horas de ser nombrado o la renovación en el Grupo Parlamentario, que borra todo rastro villarrubista de la dirección?

R.- El tema del vicesecretario general, hubiera sido deseable que no se hubiera producido, pero el secretario regional tomó de forma inmediata una decisión acertada, y por cierto, apoyada unánimemente por la Ejecutiva. En relación al segundo tema, me parece... en fin... sinceramente ni lo valoraría, ni puedo estar de acuerdo en su apreciación (...)

P.- (...) Insisto, no la hago yo, recoco el sentir de una parte del PSOE.

R.- No comparto la visión ni la pregunta. Siempre que ha habido un cambio en la Ejecutiva, hay otro en la dirección de los grupos parlamentarios. Esas apreciaciones de si uno entra o no porque estuvo con el uno o con el otro... con la que está cayendo en la Comunidad, no son serias.

P.- ¿Qué le ha conquistado del proyecto de Tudanca?

R.- Es joven, y este mensaje de renovación de caras, de generaciones, es importante. Es muy inteligente y prudente. Me ha demostrado muchísima seriedad y responsabilidad. Me parece una persona muy muy solvente; política y personalmente.

P.- De sus propuestas, ¿cuál le llama más la atención?

R.- En este nuevo tiempo hay un compromiso muy firme, y absolutamente necesario, de hacer política a través de una verdadera transparencia. En esta Comunidad llevamos demasiados años con un Partido Popular que es un trilero de la política. Habla de transparencia y oculta datos; habla de planes de despoblación vendiendo avances, cuando la realidad es que, mientras ellos están ahí mintiendo, maquillando las cifras, ocultando datos a sindicatos, asociaciones, a partidos políticos, esta Comunidad se desangra. Ahora, cuando estamos viendo en el último escándalo de corrupción que el presidente de la Diputación de León, vicepresidente durante *muuucho* tiempo, está pasando unas noches en el calabozo; y que la Junta ha estado contratando con las empresas de una trama organizada de corrupción, nos dicen que máxima transparencia porque van a dar la información de los contratos, cuando se han estado negando sistemáticamente a comisiones de investigación pedidas.

P.- ¿No es suficiente el «ejercicio de transparencia» que acaba de hacer Herrera, dando a conocer la relación de contratos?

R.- No, claro que no es suficiente. Tenemos a un Gobierno encabezado por Herrera que se niega a compartir esa información en el Parlamento regional. El PP tiene un principio de patrimonialización de las institu-

ciones que gobierna y se cree que son suyas. Y los datos de los contratos no son suyos. Son de la sociedad y sus representantes están en el Parlamento. Dar la información que tú crees que es tuya no es un ejercicio de transparencia. Lo es compartir la información con las fuerzas políticas. Lo que ha hecho Herrera es lo que hace siempre, gestos.

P.- El Gobierno Herrera es de los más progresistas dentro del PP. ¿Es más difícil ejercer aquí la oposición?

R.- En esta etapa de Gobierno de Rajoy, con políticas de la peor derecha, el Gobierno de Herrera ha compartido todas esas decisiones: la reforma laboral que tanto daño ha hecho a los trabajadores de las clases medias, el copago, el incremento de pobreza... Yo no veo a esta derecha de Castilla y León más progresista ni en lo económico ni en lo social; en materia de derechos y libertades no veo ninguna diferencia entre la derecha de Herrera y la de Rajoy.

P.- ¿Va a llegar el PSOE a tiempo, reconstruido, a las autonómicas?

R.- La etapa vivida con anterioridad a este Congreso ha sido dura. Y las cosas que están descosidas se cosen con tiempo. ¿Vamos a llegar perfectamente? Vamos a llegar mucho mejor de lo que estábamos.

P.- ¿La paz interna es condición sí o no para llegar a la calle?

R.- Indudablemente, sí. En un momento en que los ciudadanos tienen una gran desafección a los políticos, deben percibir una organización que trabaja para los intereses generales, y que no traslada las divisiones internas, que son sólo para consolidar posiciones dentro del partido. Hay una dicotomía: ¿usted trabaja para el interés general o para el suyo de colocarse? La paz interna es posible junto con un partido vivo que discute sobre ideas, pero nunca sobre posiciones personales.

P.- ¿Ha habido un exceso de eso en el PSOE, de personalismos?

R.- Para ser coherente con mi discurso, piense en el futuro y no quiera hacer juicios sobre el pasado.

P.- Pero está bien revisar errores para corregirlos.

R.- Sí, sí, sí, y lo hemos hecho. Ya hemos hablado mucho de esto.

P.- Las encuestas no auguran buenos resultados. ¿Descarta un pacto con Podemos?

R.- El momento de hablar de pactos nunca es antes de las elecciones. Actuaremos con responsabilidad para gestionar el resultado.

P.- En caso de una quiebra del bipartidismo en las Generales, ¿es partidaria de una coalición PP-PSOE?

R.- No. La oferta ideológica entre políticas conservadoras y progresistas de izquierdas no puede hurtar a los ciudadanos la posibilidad de manifestar su opción, en la oposición o en el Gobierno.